

Las posadas preludio navideño

Categoría: 160-Mirador del Norte

Publicado: Miércoles, 03 Enero 2024 02:05

Escrito por G. Arturo Limón D



La tradición mexicana nos regala muchas cosas, una de ellas es la de las posadas, una tradición por demás interesante que mantiene su vigencia a casi 500 años de haberse iniciado reseñare aquí algunas ideas de su creación y propósito.

Pero realmente, ¿sabes cuál es el significado de las posadas navideñas? En México, cuando hablamos de posadas hacemos referencia al ponche calientito, a las canastas de dulces, las luces y las piñatas, pero si investigamos descubriremos que tienen un origen religioso.

La historia nos cuenta que las posadas llegaron con la conquista española, cambiando así la tradición de los aztecas, quienes celebraban durante el mes del Panquetzaliztli (diciembre) la llegada de su Dios Huitzilopochtli. Esta celebración comenzaba el 6 de diciembre con una duración de 20 días y consistía en colocar banderas en los árboles frutales y estandartes en el templo principal.

Pero con la llegada de los españoles es que se establecen los festejos llamados “misas de aguinaldo”, llevados a cabo del 16 al 24 de diciembre. Dichas misas eran realizadas al aire libre, en donde se leían pasajes y se realizaban representaciones alusivas a la Navidad, lo que hoy conocemos como Pastorelas. Además, se daban pequeños regalos a los asistentes conocidos como “aguinaldos”.

Después de la independencia de México, esa costumbre de acudir a las

Las posadas preludio navideño

Categoría: 160-Mirador del Norte

Publicado: Miércoles, 03 Enero 2024 02:05

Escrito por G. Arturo Limón D

celebraciones de las “misas de aguinaldo” desapareció casi en su totalidad. Fueron los fieles seguidores quienes la rescataron y la llevaron a cabo en sus propias casas, naciendo así la tradición de las “Posadas”.

La forma de celebrar las posadas ha ido cambiando con el tiempo y se le han agregado elementos propios de cada región. Pero siempre han sido caracterizadas por el color, los cantos y la comida tradicional. Los niños, jóvenes y adultos se unen para “pedir posada” y festejar que alguien les abrió las puertas y les brindó alojamiento.

Rescatando una de las reseñas de el origen de las posadas señalaremos que cada 16 a 24 de diciembre, las posadas se celebran en ciudades y pueblos por todo México, ciertos países en Centro América como también en ciudades en el suroeste de los Estados Unidos. Particularmente en México, las posadas son una tradición importante que se celebra los 9 días antes de Navidad. Durante estas festividades, la gente típicamente disfruta de platillos y bebidas tradicionales de la cocina mexicana como lo son los tamales, ponche, pan dulce, champurrado, y variedad de fruta. Por haber sido estas de origen hispánico y esencialmente mexicanas hasta que fue el territorio y población arrebatados a México a mediados del siglo XIX.

Lo que sin da dejo también en estos territorios esta impronta cultural.

Además, no se nos puede olvidar la tradición de romper la piñata y de devorar las delicias que se demoran al quedar vencidas por los golpes de los niños.

La justificación judeocristiana señala que;

Las posadas es una tradición que se origina sobre la historia del peregrinaje que abarco María y José antes del nacimiento de Jesús cuyo viaje hacia Belén tardo 9 días de acuerdo con la religión católica. Durante este viaje, María y José buscaban un hogar para pasar la noche dándole origen a la palabra posada que ahora se le nombra a esta tradición de antes de la Navidad.

La historia que se pretendió borrar

Las posadas prelude navideño

Categoría: 160-Mirador del Norte

Publicado: Miércoles, 03 Enero 2024 02:05

Escrito por G. Arturo Limón D

Tal vez un origen de esta festividad mexicana que no es común como la anterior, nació durante los tiempos de los Mexica, quienes fueron los nativos indígenas del valle de México. Los náhuatl hablantes, gobernaban el imperio Azteca y celebraban el nacimiento del sol durante el solsticio de invierno entre el 20 y 23 de diciembre. Cuando los colonizadores españoles llegaron con los sacerdotes católicos, se dieron cuenta de que las celebraciones del solsticio de invierno de los mexicas coincidían con las fechas de la Navidad. Aprovechando esta coincidencia para cumplir con su tarea de convertir a las poblaciones nativas al cristianismo, la imagen de Huitzilopochtli (dios azteca del sol y de la guerra) fue sustituida por la de María y José y en lugar de celebrar tres días, se aumentó a nueve para simbolizar el tiempo de embarazo de María.

De ahí el significado de las posadas que comienzan cada 16 de diciembre y la última se celebra el 24 de diciembre, día del nacimiento de Jesús. La primera posada que se celebró en México, según la archidiócesis católica de México, tuvo lugar en el convento de los agustinos de Acolman, cerca de Teotihuacán (a las afueras de la actual Ciudad de México). Con el paso del tiempo, las posadas salieron de los muros del convento y se abrieron paso en los barrios de pueblos y ciudades de todo México, integrando al mismo tiempo nuevos elementos como los peregrinos que simbolizan la peregrinación de María, José y Jesús a Belén, alimentos como frutas y ponche y, por supuesto, piñatas.

La próxima ocasión que le sea posible no deje de participar en una de las posadas, son una tradición que esta más allá de las culturas es una memoria del pueblo prehispánico, colonial y aun moderno del mexicana que palpita en el DALE, DALE, DALE ... Y EL AUI NO ES MESOSN ASI COMO EL ENREN PEREGRINOS NO OS CONOCIA QUE HACE TANTA FLATA HOY EN ESTOS TIEMPOS DE MIGRACION FORZADA QUE TANTOS HEMANOS Y HERMANAS DEL MUNDO PADECEN,

FELICES POSADAS A TODOS Y PREPARENSE PARA LA NAVIDAD YA QUE EN UNA SEMANA ESTAREMOS EN ELLA

Hoy es la segunda posada, no se la pierda...

Pálido Punto de Luz

Claroscuros en la educación

ISSN 2594-0597 <https://palido.deluz.com.mx>